

Einwohnergemeinde
Signau

Gemeinde Signau

Abbruch Planungsverfahren

Zonenplanänderung „WK-Paletten“, Einzonung auf Parzellen Nrn 1014 und 1670, Schachen, Schüpbach

Im April 2019 fand das Mitwirkungsverfahren statt. Im Juni 2019 wurden die Akten zur obligatorischen Vorprüfung an den Kanton weitergeleitet. Der Vorprüfungsbericht des Amtes für Gemeinden und Raumordnung vom 6. Dezember 2019 lautet grösstenteils positiv. Bei der Erschliessung mit dem öffentlichen Verkehr geht das AGR von der Erschliessungsgüteklasse E aus. Damit können höchstens 0,5 ha Land eingezont werden.

Trotz Anstrengungen der Gemeindebehörde und weiteren Personen war es nicht möglich, den Kanton von seiner Haltung abzubringen. Bei Arbeitszonen schafft die Komponente „öV-Erschliessung“ im ganzen Kanton grössere Schwierigkeiten. Hier kann aber nur mit politischen Entschieden des Grossen Rates Abhilfe geschaffen werden.

Die Parzellen 1014 und 1670 mit einer Fläche von rund 8'500 m² hätten als Gewerbeland eingezont werden sollen. Trotz Gesprächen konnte kein Kompromiss nur mit den bewilligungsfähigen 5'000 m² gefunden werden.

Um Klarheit für alle Beteiligten zu schaffen, hat der Gemeinderat entschieden, das Planungsverfahren abzubreaken. Sollte es ein neues Gesuch für die Einzonung geben, müsste das Verfahren wieder von ganz vorne beginnen.

Signau, 13. Mai 2022

Der Gemeinderat

*Anzeiger Oberes Emmental vom 19. Mai 2022, Nr. 20
(amtlicher Teil)*